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＜ 午前１０時００分 開会 ＞ 

 

教育長（松村光洋） 

本日は岡島委員より欠席の申し出がありましたのでご報告いたします。ただいまの出席

者数は５名で、定足数に達しております。よって会議は成立しますので、令和６年１２月

北名古屋市教育委員会を開会いたします。 

日程第 1、前議事録の承認を議題とします。 

お諮りします。令和６年１１月１日の議事録を承認することにご異議ございませんか。 

 

（全員「異議なし」の声あり） 

 

教育長（松村光洋） 

全員異議なしと認め、前議事録は事務局原案の通り承認することに決定いたしました。

各委員、署名をお願いします。 

 

（教育長、各委員が前議事録に署名） 

 

教育長（松村光洋） 

日程第２、議事に移ります。 

議案第２７号、令和７年度学校休業日についてを議題とします。事務局、説明してくだ

さい。 

 

教育部次長兼学校教育課長（安井政義） 

議案第２７号、令和７年度学校休業日についてご説明申し上げます。学校教育法施行令

第２９条の規定に基づき、令和７年度の体験的学習活動等休業日を令和７年１１月２１日

に指定する。令和６年１２月４日提出、この案を提出するのは、体験的学習活動等休業日

として、「あいちウィーク」期間中の１日を、「県民の日学校ホリデー」に指定する必要が

あるからでございます。資料はございませんが、「あいちウィーク」について説明いたしま

す。明治５年１１月２７日に現在の愛知県が誕生しました。令和４年に県政１５０周年を

迎えたことを契機に、１１月２７日を「あいち県民の日」とする条例が定められました。「あ

いち県民の日」である１１月２７日を含む直前１週間である１１月２１日から２７日まで

の１週間を「あいちウィーク」として設けられております。「あいちウィーク」は、愛知県

働き方プロジェクトの一環として取り組むこととされており、県内の学校では「あいちウ

ィーク」期間中の１日を、「県民の日学校ホリデー」に指定し休業日としています。「県民

の日学校ホリデー」は、家庭及び地域における体験的な学習活動、その他の学習活動のた

めの学校休業日で、地域の自然・歴史・風土・文化・産業等についての理解と関心を深め

る体験的な学習活動等に家族などと一緒に参加することで、愛知への愛着と県民としての

誇りを持つ契機とすることを目的としています。参考資料をご覧ください。北名古屋市立

学校管理規則の抜粋ですが、休業日については第７条に規定がございますので、読み上げ

させていただきます。「第７条、学校の休業日は次のとおりとする。ただし、教育委員会又

は校長が特に必要があると認めるときはこれを変更することができる。」という規定がござ
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いまして、第１号から第６号までの規定に加え、第７号に「前各号に掲げるもののほか、

教育委員会が指定した日、又は校長が特に休業を必要と認め、教育委員会の承認を得た日」

という規定に基づきまして、令和７年１１月２１日、金曜日となりますが、学校休業日と

することにつきまして、ご審議賜りますようお願い申し上げます。 

 

教育長（松村光洋） 

校長会とも協議をして、この日が妥当ではないかという結論にいたりました。後ほど所

管事項報告で、生涯学習課とスポーツ課から、今年の「県民の日学校ホリデー」である１

１月２２日に行われた各種イベントについても報告がございます。ただいまの説明につき

まして、何かご質問等ございませんか。 

 

（しばらくの間） 

 

教育長（松村光洋） 

お諮りいたします。議案第２７号についてご異議ございませんか。 

 

（全員「異議なし」の声あり） 

 

教育長（松村光洋） 

全員異議なしと認め、議案第２７号、令和７年度学校休業日については承認されました。 

次に、議案第２８号、北名古屋市教育支援委員会の審議結果についてを議題といたしま

す。議案審議に入る前にお諮りしたいことがございます。議案第２８号北名古屋市教育支

援委員会の審議結果については、個人情報が含まれており、個人の特定につながることか

ら、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項、ただし書きにより」非公

開について、私から発議をさせていただきます。また、同条第８項に討論を行わないで、

その可決を決しなければならないとされていますので、合わせて採決をいたします。 

議案第２８号、北名古屋市教育支援委員会の審議結果について、非公開とすることにご

異議ございませんか。 

 

（全員「異議なし」の声あり） 

 

教育長（松村光洋） 

全員異議なしと認め、議案第２８号を非公開といたします。 

議案第２８号、北名古屋市教育支援委員会の審議結果についてを議題といたします。事

務局、説明してください。 

 

（内容については非公開） 

 

教育長（松村光洋） 

  以上で、議事を終了とします。 
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教育長（松村光洋） 

日程第３の報告に移ります。⑴教育長報告ですが、別紙をご覧ください。１１月５日の

就学時健康診断ですが、師勝東小を最後に１０校全てが終わりました。来年の新１年生は

約８００名の予定です。７日に第１回の教育支援委員会、２５日に第２回の教育支援委員

会がありまして、こちらは先ほどの議題の内容でございます。１４日に五条小学校で現職

研修がありまして、平松委員にご出席いただきました。これで、西春小学校を除いた１５

校が終わりました。１８日に全国学校体育優良校表彰で市長の表敬訪問がありました。西

春中学校が３年間の体育指導で十分な成果を上げたということで、去年は県表彰、今年は

国表彰で、山口県まで校長先生が出かけられました。北名古屋市の名をより高めていただ

きました。２０日は西春小学校で、愛日地方教育事務協議会と北名古屋市教育委員会が委

嘱している「学習指導」研究発表会で２年間の成果を発表いただきました。個人的にも非

常に素晴らしいと思いましたし、外部からも「子どもたちが素晴らしかった」「研究内容の

質が高い」等の高い評価を得ております。市議会定例会の一般質問にも出ておりますが、

この成果を北名古屋市から西春日井地区のみならず、尾張部、全県へと発信して、いわゆ

る全県の教育のメルクマールにしていきたいと思っています。ご参加いただきありがとう

ございました。西春小学校だけではなく、教育委員会、校長会全部ががっちりスクラムを

組んだ成果だったと思いますので、とても嬉しく思っております。２７日に教育長を代表

して県の教職員評価制度検討協議会に出席させていただきました。現在校長と教頭の給与

反映は行われておりますが、一般の教員に対しては給与反映が行われていないのが愛知県

の現状です。法的には平成２４年に決まったのですが、４７都道府県中、愛知県を含む３

県のみが校長教頭止まりで進んでおりません。今後どうなっていくかは未定とのことで

す。２８日に国際音楽コンクール入賞者の天野世理さんが市長表敬訪問されまして、鳥居

部長とともに出席させていただきました。３０日に青少年健全育成大会が名芸大アートス

クエアで行われました。事務局が市長部局から教育委員会に移り、非行防止の標語・ポス

ターの表彰や、善行少年の表彰、少年の主張や社会を明るくする作文等の発表がありまし

た。オープニングでは師勝中学校の合唱隊が歌声を披露してくれました。小中学校の子ど

もたちを表彰・称賛する場として位置づけておりますので、今後も続けていきたいと思っ

ております。報告は以上です。ただいまの報告につきまして、何かご質問等ございません

か。 

 

（しばらくの間） 

 

教育長（松村光洋） 

以上で教育長報告を終わります。続きまして⑵所管事項報告に移ります。まずは北名古 

屋市議会第４回定例会につきまして、鳥居部長から報告があります。 

 

教育部長（鳥居竜也） 

１１月２９日から１２月２３日までの２５日間の日程で現在開催されております、北名

古屋市議会第４回定例会についてご報告申し上げます。次回の会議では資料をお配りしま

すが、今回は口頭のみで説明させていただきます。教育部の方からの上程議案はございま

せん。初日の臨時全員協議会において、現在、実施設計策定中の学校体育館の空調機設置
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について、中学校の整備を先行すること、熱源は都市ガス方式を採用することやコストに

ついて説明させていただきました。次に一般質問ですが、５名の議員から１１の一般質問

がございました。公明党さいとう裕美議員より「アプリ『コドマモ』の保護者への周知啓

発と推進について」、「学校用タブレットへの活用について」、「ＧＩＧＡスクール端末の更

新について」の質問がございました。市政クラブ浅利公惠議員より「西春小学校の研究発

表会について」、「学校の水泳事業について」の質問がございました。市政クラブ桂川将典

議員より「ＡＬＴ派遣切り替えの合理性について」、「派遣切り替えが英語教育に与える影

響について」、「代替案の検討について」、「英語教育全体へのビジョン」の質問がございま

した。立憲民主党伊藤大輔議員より「就学援助の認定基準の引き上げについて」の質問が

ございました。日本共産党渡邉麻衣子議員より「総合運動広場クラブハウスの利用拡大に

ついて」の質問がございました。現在答弁書を調整中で、１２月１０日の本会議で答弁い

たしますので、詳細については次回報告させていただきます。報告は以上です。 

 

教育長（松村光洋） 

ただいまの報告について、何かご質問等ございませんか。 

 

（しばらくの間） 

 

教育長（松村光洋） 

次に、県民の日学校ホリデー報告書について、事務局、説明してください。 

 

生涯学習課長（祖父江由美） 

資料１をご覧ください。１１月２２日、県民の日学校ホリデーに学校外で 

の体験的な学習、学びの機会を提供することを目的に文化芸術・スポーツイベントを開催

しました。名古屋芸術大学アートスクエアで「まるっと文化芸術体験フェス」として、木

工工作や紙工作、マンカラなど１１イベントを実施し、３２７名の参加がありました。図

書館では、「もっと図書館をすきになる」を開催し、１６名の参加がありました。歴史民俗

資料館では、「作って体験！昭和の遊び」を開催し、いきいき隊ボランティアを含め３７名

の参加がありました。合計１３イベント、３８０名の参加がありました。主な感想として、

「とても楽しかった、またやりたい。」などの感想があり、裏面にはそれぞれのイベントの

写真を掲載しております。 

 

スポーツ課長（渡辺進） 

１枚おめくりください。スポーツ課では、「いろいろなスポーツに挑戦しよう！」と題

し、総合体育館アリーナ及び多目的ホールを使用して実施しました。当日は、１４７人の

参加があり、午前中を中心に多くの子どもたちが足を運んでくれました。今回、２０２６

アジア競技大会の競技種目でもある、カバディ協会の方の協力もいただき実施することが

出来ました。裏面には学校別の参加者内訳を明記させていただいております。説明は以上

です。 
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教育長（松村光洋） 

ただいまの報告について、何かご質問等ございませんか。 

（田中委員、挙手） 

 

教育長（松村光洋） 

  田中委員、お願いします。 

 

委員（田中幸湖） 

私自身、図書ボランティアなどいろいろ参加している中で、図書館でのイベントはもう 

少し参加人数が多くてもいいのかなと思ったのですが、この人数が予約の定数だったとい 

うことでしょうか。 

 

生涯学習課長（祖父江由美） 

  各回１０名ずつの募集で、当日体調不良で欠席された方もいましたが、合計１６名の参

加でしたので、ほぼ定数ということになります。 

 

教育長（松村光洋） 

  当日は、予定にはなかったのですが、愛知県教育長と義務教育課長が視察にお見えにな

りました。理由を伺うと、ホームページを調べたら、北名古屋市が一番しっかり準備がで

きていたからとのことで、子どもたちの様子を見に、名芸大アートスクエア・図書館・歴

史民俗資料館・体育館を回られました。生涯学習課とスポーツ課は、県民の日学校ホリデ

ーを一つの事業として計画からしっかりと取り組んでおり、県からも評価をいただけるほ

ど、北名古屋の誇れる特色と捉えております。また、来年に向けて、今度は中学生も楽し

めるような企画も計画してまいります。その他ご質問等はございませんか。 

 

（しばらくの間） 

 

教育長（松村光洋） 

 次に、北名古屋市文化協会「文化祭」報告書について、事務局、説明してください。 

 

生涯学習課長（祖父江由美） 

資料２をご覧ください。１１月９日と１０日に名古屋芸術大学アートスクエアで開催し

ました。大ホール舞台発表では、１１クラブによる文化協会芸能発表、名古屋芸術大学ジ

ュニアバンドとウインドオーケストラの演奏、一般参加９団体のダンスパフォーマンスを

実施しました。文化協会１５クラブを中心とした作品展、文化協会５クラブと招待団体３

団体による体験会、呈茶席、一般募集した展示販売、物産販売等キッチンカーの出店もあ

りました。スタンプラリー、ボランティアの協力をいただきながら実施しました。来場者

は概算で２，０００名でした。文化祭は、文化協会所属クラブが日頃の成果を発表する場

でありますが、今年度は特に文化協会に加入していない団体等にも発表する場を提供する

ことで、市全体の芸術文化活動の推進を図るとともに文化協会の周知や加入につなげ、活

性化を図るという目的で実施しました。成果として、昨年より来場者が多く、また加入の
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問合せもあり、目的が達成できました。また、一般参加者からは参加費をいただき運営費

に充てました。自主財源を拡大し、自主運営できる形を目指します。説明は以上です。 

 

教育長（松村光洋） 

ただいまの報告について、何かご質問等ございませんか。 

 

（しばらくの間） 

 

教育長（松村光洋） 

  次に、天野世理ハープコンサート報告書について、事務局、説明してください。 

 

生涯学習課長（祖父江由美） 

資料３をご覧ください。１０月２７日午後２時から名古屋芸術大学アートスクエア大ホ

ールで開催いたしました。内容はハープの演奏、質問コーナー、小学生対象のハープ体験

で、３４５名の来場がありました。小中学生の無料招待での来場者数は２０名で、有料で

の来場者数は３０２名でした。主な感想と当日の写真を資料に掲載しております。説明は

以上です。 

 

教育長（松村光洋） 

ただいまの報告について、何かご質問等ございませんか。 

 

（しばらくの間） 

 

教育長（松村光洋） 

次に、スポーツであ～そぼ！２０２４戦国忍者編の開催結果について、事務局、説明し

てください。 

 

スポーツ課長（渡辺進） 

資料４をご覧ください。１、概要として、今年は、「戦国忍者編」と題して、本市の史実

を参考にしたストーリーとし、忍者をテーマとした運動種目ブースを設け実施しました。

１０月２７日の午前中、総合体育館全館及び体育館の北側駐車場を使用し、５歳から小学

生までを対象に実施しました。参加申込者として、３００名の募集定員のところ、昨年よ

り多い４６０名の申込みがありました。参加決定者及び当日参加者については、３５２名

の参加者を決定し、当日は２９３名の参加がありました。協力団体及び人数については、

スポーツ関係団体等から計１２９名のご協力をいただきました。会場図及び会場写真につ

いては、次ページ以降に添付してありますので、ご覧ください。説明は以上です。 

 

教育長（松村光洋） 

ただいまの報告について、何かご質問等ございませんか。 

 

（山田委員、挙手） 
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教育長（松村光洋） 

  山田委員、お願いします。 

 

委員（山田聡子） 

今年は、北名古屋市の郷土の歴史を基にしたストーリー作りがとても良かったと思いま

す。子どもたちが地元の歴史に興味を持つきっかけにもなりますので、ぜひシリーズ化し

て続けてほしいと思いました。 

 

教育長（松村光洋） 

  その他ご質問等はございませんか。 

 

（しばらくの間） 

 

教育長（松村光洋） 

  次に、栗島小学校校庭開放実証事業について、事務局、説明してください。 

 

スポーツ課長（渡辺進） 

  資料５をご覧ください。子どもたちの安全な遊び場の確保等のため、ＮＰＯ法人あひる

っこの協力をいただき、祝日や夏休み期間を除く本年５月から１０月までの下校時間の早

い月・木曜日に、栗島小学校の校庭開放実証事業を実施しました。３５日の開催日中、雨

天や学校使用等があったため、１９日の実施日数となり、実施率については５４．３％で

した。学年別の利用者数は表のとおりで、資料２枚目下の円グラフを見ていただきますと、

小学４年生の利用が多い結果となりました。３枚目に「遊んだ種目」の内容を表記してお

りますが、多種多様な遊びをして子どもたちは過ごしておりました。実施後、簡単なアン

ケートを栗島小学校と、業務を請け負ったＮＰＯ法人あひるっこにお願いしたところ、主

な回答として、栗島小学校の質問５で「お気づきな点があれば」の問いに対して、「あひる

っこさんが、しっかりと管理・対応していただいているので助かっています。」との回答を

いただきました。また、あひるっこの質問４で「開放日数を増やすことにどう思われるか」

の問いに対しては、「この２日間が適当と考えます。」との回答をいただきました。現在、

栗島小学校を通して、栗島小学校保護者へのアンケート調査をお願いしており、次年度以

降、他の小学校にも校庭開放を広めていきたいと考えております。説明は以上です。 

 

教育長（松村光洋） 

ただいまの報告について、何かご質問等ございますか。 

 

（平松委員、挙手） 

 

教育長（松村光洋） 

  平松委員、お願いします。 
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委員（平松貴美子） 

私自身、小学校の校庭開放は何十年も前から望んでいることで、ちょっと体を動かした

り、サッカーや野球をしたいと思ったときに近隣の公園でできないことが本当に残念だと

思っています。体力を維持向上するためにも、幼少期から体を動かす習慣を身につけるこ

とは大事だと思うので、スポーツ課さんのユニークな発想でぜひ前に進めていただきたい

です。 

 

スポーツ課長（渡辺進） 

来年度は、西春小学校と鴨田小学校と五条小学校への展開を検討しております。 

 

委員（平松貴美子） 

  東地区の学校では校庭開放の予定はありませんか。 

 

教育部次長兼学校教育課長（安井政義） 

東地区は、地域の方々が積極的に小学校の校庭を利用する動きがありまして、例えば、

師勝西小学校や師勝北小学校では児童館や学童の先生方が動き始めています。地域での活

動を重視したいという思いがあり、今回は西地区にスポットを当てて展開しているという

経緯があります。 

 

教育部長（鳥居竜也） 

元々は小学校の部活動がなくなり、校庭が空くなら開放していこうという流れでした

が、管理運営していくＮＰＯ団体さんの都合もあり、西地区が先行するような形となって

おります。 

 

教育長（松村光洋） 

学校の持つ資産や力は地域にリリースしていくべきだと考えております。市内１６校の

校長先生方の中でも、学校は学校のものだけじゃないという共通認識の下、柔軟に捉えて

いただいているおかげで校庭開放も進めていくことができております。先日行われました

市長の市民説明会の中でも、幼少期のお子様がいる保護者の方からも、自転車の練習がで

きる場所がなくて困っているというご意見がありました。まずは、１校ＮＰＯに委託をし

て事故があったときなどに備えて予算をつけておりますが、この先検証が進んでいき、自

己責任の下で楽しく利用する意識が醸成されていけば、どんどん広がりを見せていくと思

います。 

 

（山田委員、挙手） 

 

教育長（松村光洋） 

  山田委員、お願いします。 

 

委員（山田聡子） 

１歳児のお母さんたちと話をしていたら、子どもが昼寝をしなくて困っているという話
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題がありました。なぜかというと、外で思いっきり遊べる場所がなくて運動不足だからだ

そうです。校庭の一画でいいので、未就園児の子どもが気兼ねなく遊べる場所を作ってい

ただけるといいと思います。 

 

教育長（松村光洋） 

  例えば、子どもたちの登校時間が８時頃ですので、８時まで限定で、ゲートボール等を

されている高齢者の方に校庭をお貸しし、子どもたちが登校する時間になったら、あいさ

つ運動や通学路の見守り活動に参加していただくというのも、夢があっていいなと考えて

おります。校長先生方も含め、教育委員会は校庭開放については前向きにやっていきたい

と思っておりますので、教育委員の皆様方にはぜひとも応援よろしくお願いします。その

他ご質問等はございませんか。 

 

（しばらくの間） 

 

教育長（松村光洋） 

  次に、きたなごや５４００秒について、事務局、説明してください。 

 

スポーツ課長（渡辺進） 

  資料６をご覧ください。ＲＵＮフェスタが昨年度で廃止となり、今年度、予算がない中

ではありますが、スポーツ推進委員が中心となり、９０分の障害物リレーマラソンを来年

３月２日に総合運動広場で実施することになりました。定員は４０チーム、１チーム２名

から１０名以内です。ＲＵＮフェスタと同様、協賛企業の協力を頂くとともに、今回は西

春高校生、岩倉総合高校生の協力をいただき実施してまいります。障害物の内容は、平均

台・ハードル・跳び箱・足つぼ・小豆移し・じゃんけん等でこれらの関門をクリアしなが

ら、９０分間競技していただきます。１２月中旬頃にポスターを掲示し、市広報は１月号

で表記します。なお、お手元のチラシは、ほぼ完成品ですが若干の修正を予定しておりま

す。説明は以上です。 

 

教育長（松村光洋） 

  ９０分掛ける６０秒で５４００秒ということです。鳥居部長、補足の説明をしてくださ 

い。 

 

教育部長（鳥居竜也） 

ＲＵＮフェスタを取り止めたときに、市民の方や協賛企業から「非常に残念だ」という

声を多くいただきました。そんな中で後継と言うにはあまりに規模が小さいので、代替と

いうイメージが強いのですが、ＲＵＮフェスタで燃え上がった火を消さないよう、ゼロ予

算ではありますが、その意思を継いでいく気持ちで取り組んでいきたいと思います。 

 

教育長（松村光洋） 

ただいまの報告について、何かご質問等ございますか。 
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（しばらくの間） 

 

 

教育長（松村光洋） 

北名古屋市いじめ重大事態調査ガイドラインの一部改訂について、事務局、説明してく

ださい。 

 

教育部参事（池田英則） 

８月の下旬に、文部科学省がいじめ重大事態調査ガイドラインを改訂しました。それに

基づいて、本市でも策定している北名古屋市版のいじめ重大事態調査ガイドラインを見直

す必要があるため、今回提示させていただいております。次回の１月１５日の会議の際に、

これを議案として提出させていただくのですが、資料が膨大な量で、そのときに提示し議

論していただくのは難しいと思いますので、事前にお出しをし、少し目を通していただけ

ればと思っています。内容についてですが、別紙に文部科学省のガイドライン改訂の概要

がありますので、そちらをご覧ください。なお、１０月末に本市のいじめ問題専門委員会

の会議において、この前段階のものを提示し、弁護士や大学の先生方からも、こういうテ

ーマを追加で入れたらどうかというご提案を受けているところです。お気づきの点がござ

いましたら、池田までご連絡をいただければと思います。よろしくお願いいたします。 

 

教育長（松村光洋） 

ただいまの説明について、何かご質問等ございますか。 

 

（しばらくの間） 

 

教育長（松村光洋） 

  以上で、所管事項報告を終わります。連絡事項について、事務局、説明して下さい。 

 

学校教育課主幹（水野正景） 

  ○西春日井地区教育委員会連絡協議会研修会について 

  〇次回の会議について 

 

教育長（松村光洋） 

  以上で本日予定しておりました日程は全て終了しました。 

  これをもちまして、令和６年１２月北名古屋市教育委員会を閉会とします。 

 

＜ 午前１１時１５分 閉会 ＞ 

 

 


